

Sitzungsvorlage			VA/16/2022
<b>Evaluation Digitalcoach</b>			
<b>TOP</b>	<b>Gremium</b>	<b>Sitzung am</b>	<b>Öffentlichkeitsstatus</b>
6	Verwaltungsausschuss	07.04.2022	öffentlich

<b>1 Anlage</b>	Evaluationsbericht Digitalcoach
-----------------	---------------------------------

## Beschlussvorschlag

Der Verwaltungsausschuss nimmt den Evaluationsbericht des Projekts Digitalcoach zur Kenntnis (Anlage 1) und beschließt die Weiterführung des Projekts im Schuljahr 2022/23.

### I. Sachverhalt

Das durch den Europäischen Sozialfonds (ESF) geförderte Projekt „Digitalcoach – Fit für den Berufseinstieg ist am 13.09.2021 an den Beruflichen Schulen im Landkreis Karlsruhe gestartet. Nach den ersten sechs Monaten Projektlaufzeit erfolgte durch die Landkreisverwaltung eine Evaluation des Projekts (s. Anlage 1).

Bis zum aktuellen Zeitpunkt (Stand: 28.03.2022) konnten über 900 Jugendliche im Rahmen von 64 Workshops erreicht werden. Darüber hinaus werden 43 Schülerinnen und Schüler in einem Einzelcoaching unterstützt. Die Nachfrage nach den Angeboten des Digitalcoachs ist weiterhin sehr hoch. Im Einzelcoaching musste aufgrund des großen Bedarfs nun eine Warteliste eröffnet werden. Darüber hinaus zeigt die regelmäßige Evaluation bei der Zielgruppe, dass das Angebot gerne wahrgenommen wird sowie für die Schülerinnen und Schüler auch einen großen Mehrwert bietet.

Neben der Zielgruppe selbst – der Jugendlichen – ist die Resonanz der Schulleitungen sowie der Lehrkräfte auf das Projekt ebenfalls sehr positiv. In der Schulleitersitzung der Beruflichen Schulen befürworteten alle Schulleitungen eine Weiterführung des Projekts.

Durch das Projekt Digitalcoach – Fit für den Berufseinstieg wird die Ausbildungsfähigkeit der Jugendlichen erhöht und somit gelingende Übergänge in die Arbeitswelt ermöglicht. Neben den Angeboten der AVdual-Begleitung und Jugendberufshilfe trägt das Projekt Digitalcoach somit langfristig zu einem verbesserten Übergang von Schule in den Beruf bei.

Das Projekt schafft eine gute Grundlage, um sich zukunftsorientiert mit dem Einsatz digitaler Medien zu beschäftigen. So können die Jugendlichen von dem Digitalisierungsschub profitieren und wesentliches Handwerkszeug für eine künftige Ausbildung erlernen. Die beruflichen Schulen des Landkreises sind einhellig der Auffassung, dass das Projekt sehr erfolgreich ist. Aufgrund der positiven Resonanz sowie der erzielten Erfolge (s. Anlage 1: Evaluationsbericht) soll das Projekt auch über das aktuelle Schuljahr hinaus etabliert und weitergeführt werden.

## **II. Finanzielle / Personelle Auswirkungen**

Eine Vollzeitstelle im Rahmen des Projekts Digitalcoach bedingt Personalkosten in Höhe von 70.726 € pro Jahr. Die Stelle ist im Stellenplan 2022 beinhaltet. Sie soll im Vorgriff auf den Stellenplan 2023 noch für das Schuljahr 2022/23 erhalten bleiben. Eine ESF Förderung ist nicht mehr möglich. Die Landkreisverwaltung bemüht sich jedoch um weitere Fördermöglichkeiten.

## **III. Zuständigkeit**

Nach §4 Abs. 1 der Hauptsatzung des Landkreises Karlsruhe ist der Verwaltungsausschuss für Schulangelegenheiten zuständig.